

Pieza del mes

Mayo de 2021

Matrícula de carro



Nombre local: *placa*

Procedencia: San Clemente (Cuenca)

Material: metal, esmaltes.

Forma parte de la colección desde 1974.

En el municipio de San Clemente, Cuenca, como en tantos otros de nuestra geografía, el uso de carros para el transporte de mercancías fue el medio más habitual hasta bien entrados los años 70. Como otros vehículos, los carros debían ser matriculados y registrados, haciendo alusión a la actividad a la que se destina.

El intercambio de excedentes supone la necesidad de traslado de los mismos, creando rutas comerciales y culturales entre los distintos puntos. Los carreteros traen y llevan, no solo mercancías sino, sobre todo, modos de vida y sistemas de pensamiento (Alonso Ponga, 1994).

Aunque no conservamos el carro que incorporó esta matrícula podemos suponer que sería similar al de estructura de caja de madera cuadrada, con ruedas de radio o a la última tipología incorporada para el uso agrícola de carro de varas, que colocaba un animal a continuación del otro y permitía cargar más que con una pareja. El museo conserva un carro pintado procedente de Ávila y una galera de Horcajo de Santiago, Cuenca, que pueden verse en la exposición permanente.